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Terra, mare e non solo. Quando il Primario si trasforma in Secondario e muove il Terziario

Pubblicato il 23/01/2014 at 17:24 

“La rotta del fiume Secchia nel modenese, pur nella sua drammaticità, conferma il ruolo del Consorzio di bonifica, 

in queste ore al lavoro nell’impegnativa opera di prosciugamento del territorio”: è questo il commento di 

Massimo Gargano, Presidente A.N.B.I., per rispondere alle polemiche che, inevitabilmente, seguono la sciagura. 

“La rabbia di chi subisce un’alluvione ed ai quali siamo umanamente vicini è comprensibile, ma vorremmo si 

trasformasse nella richiesta pressante dei finanziamenti necessari a quegli interventi, che da anni chiediamo e 

che, ancora una volta, riassumeremo nel Piano per la Riduzione del Rischio Idrogeologico, che presenteremo a 

Febbraio. Non vogliamo entrare nella consueta querelle sulle responsabilità, anche se ricordiamo che la 

competenza dei Consorzi di bonifica è sulla rete idraulica minore e non sui grandi fiumi; vogliamo, però, 

evidenziare che, in casi come la rotta del Secchia, la rete di bonifica è anch’essa vittima di una situazione 

d’emergenza, vedendosi travolta da una massa d’acqua, impossibile da reggere. Nel caso, il canale Vallicella e 

l’idrovora Santa Bianca hanno svolto e stanno svolgendo la loro funzione, ma subiscono, al pari del resto del 

territorio, l’incedere delle acque fuoriuscite dall’alveo del Secchia e le difficoltà a farle defluire, causa la piena 

anche del fiume Panaro. Ora che la rotta è stata chiusa, serve inevitabilmente tempo per prosciugare un territorio 

invaso da una grande massa d’acqua. Di fronte ad eventi eccezionali, la cui violenza è conseguenza di cambiamenti 

climatici ormai acclarati, servono quegli interventi strutturali, che chiediamo da tempo e che in Emilia Romagna 

necessitano di finanziamenti per quasi un miliardo. In assenza di un piano pluriennale di interventi il territorio 

modenese, come il resto d’Italia, accentua la propria fragilità, aumentando il rischio per le comunità e le loro 

attività economiche.”
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23 gennaio 2014 18:02 

Maltempo, Coldiretti: una settimana per salvare il Lambrusco Doc 

 

Modena – Riportare all’asciutto, entro una settimana, i terreni della provincia di Modena colpiti 
dall’alluvione. E’  questa, secondo Coldiretti, l’unica possibil i tà di salvare i vigneti di 
Lambrusco Doc dall’asfissia delle radici e dalla conseguente morte delle piante, che 
causerebbe un danno enorme alla produzione.  L’alluvione provocata dalla rottura degli argini 
del fiume Secchia in provincia di Modena, infatti, ha coinvolto oltre 600 aziende agricole e 
allagato 10mila ettari di terreni agricoli, tra i quali un migliaio di ettari di alberi da frutta e viti 
pregiate.”E’  dunque una corsa contro il tempo da parte dei consorzi di bonifica, che hanno 
messo a disposizione tutti i loro mezzi per cercare di pompare l’acqua via dai campi”, si legge 
in una nota di Coldiretti, che chiede di dichiarare immediatamente lo stato di emergenza per 
la provincia colpita. 

Tags: coldiretti, lambrusco doc 
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23 Gennaio 2014  Aggiornato Alle 12.55

Sei in: Repubblica Bologna Cronaca Maltempo, allerta continua Errani a … Stampa Mail Condividi

Maltempo, allerta continua 
Errani a Roma: "Stato di emergenza"  

 
La protezione civile ha esteso la fase di attenzione sino a questa sera alle 21. Il governatore ieri a Roma 
per chiedere "la sospensione per almeno sei mesi di ogni adempimento fiscale e tributario". I sindaci del 
Modenese già colpiti dal sisma: "Il governo intervenga". Oltre mille sfollati, un disperso 

Non è finita l'allerta maltempo in Emilia: nel territorio interessato dalle criticità idrauliche, quindi in 
particolare la pianura modenese, "è possibile il verificarsi di ulteriori episodi di allagamento diffuso". Lo 
prevede l'allerta della Protezione civile dell'Emilia Romagna, che ha esteso la fase di attenzione alle 21 di 
stasera. Una piena, quella del fiume Secchia, "come se ne vedono ogni 50 anni: alla fine sono stati 
evacuati dal comprensorio della Bonifica Emilia Centrale, tra Reggio, Modena e Mantova, quasi 20 milioni 
di metri cubi d'acqua". Sufficienti a "far salire di circa 60 millimetri il Lago di Garda o a riempire oltre venti 
volte il Mapei Stadium" di Reggio Emilia, secondo le stime riferite dal Consorzio di Bonifica dell'Emilia 
Centrale. 
Esondazione del Secchia: i soccorsi dei vigili del fuoco  
 
Per Confagricoltura, l'esondazione potrebbe avere fatto danni all'agricoltura "superiori al sisma" del maggio 
di due anni fa. Sono oltre mille gli sfollati assistiti dalla Protezione civile in hotel e centri di accoglienza della 
Protezione civile a Modena, Mirandola, Medolla, Limidi, San Felice sul Panaro e Carpi. E mentre il 
presidente della Regione, Vasco Errani, ieri a Roma ha chiesto "la sospensione per almeno sei mesi di 
ogni adempimento fiscale e tributario" e ha seguito passo passo l'iter della richiesta di stato di emergenza, 
si infiamma il dibattito sulle nutrie e altri animali come possibile causa principale, con i loro scavi, della 
rottura dell'argine del Secchia vicino a Bastiglia, che nelle prime ore di domenica ha provocato 
l'esondazione. Questa è l'ipotesi avanzata dai tecnici dell'Aipo, l'Agenzia per il Po, mentre le associazioni 
animaliste, Enpa e Lav in testa, prendono le loro difese. 
 
Sindaci del Modenese: "Sia dichiarato lo stato di emergenza". Di nuovo insieme, dopo il terremoto 
ora per l'alluvione, otto sindaci di Modena e provincia fanno il punto della situazione e di quanto c'è ancora 
da fare dopo la rottura dell'argine del Secchia domenica scorsa. "Siamo al lavoro per tornare alla normalità 
e per la sicurezza del territorio", scrivono i sindaci di Bastiglia, Bomporto, Modena, Camposanto, Finale 
Emilia, Medolla, San Felice e San Prospero: sono insieme alla "Regione, perché‚ sia dichiarato lo stato di 
emergenza e le richieste giungano con forza al Governo". "E' ancora il momento  aggiungono  di fare 
fronte comune, cittadini e istituzioni, per affrontare una nuova tragedia, resa ancora più grave dalla ricerca 
di Giuseppe Salvioli", l'imprenditore di 44 anni scomparso nell'esondazione a Bastiglia, quando si è 
ribaltato il gommone sul quale cercava di mettere in salvo altre persone.  
Tracima il Secchia, le foto  
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I Confederali: "Governo intervenga". "Le istituzioni nazionali, a partire dal Governo, sono chiamate a 
decidere rapidamente sulla richiesta di dichiarazione dello stato di emergenza e sullo stanziamento delle 
risorse necessarie per affrontare questa gravissima calamità". E' quanto sostengono CgilCislUil regionali 
dell'Emilia Romagna e di Modena in una nota congiunta.  L'alluvione "ha colpito ulteriormente il sistema 
produttivo già fortemente messo in crisi dal terremoto, provocando la sospensione dell'attività lavorativa di 
circa 1500 aziende del manifatturiero, agricoltura e commercio  ricordano i sindacati  e lasciando senza 
lavoro circa 5 mila lavoratori". "A questo punto  concludono Cgil, Cisl e Uil  riteniamo necessaria la 
convocazione del tavolo di coordinamento, già attivato per il terremoto".  
 
Confartigianato: "Danni infiniti, stop alle tasse". Anche il presidente di Confartigianato Emilia 
Romagna Marco Granelli lancia l'allarme per l'alluvione nel modenese: "Le imprese sono in ginocchio, 
prima il terremoto, poi i ritardi nell'erogazione degli aiuti, ora la piena del Secchia. Servono forme di fiscalità 
di vantaggio, vanno rinviate le scadenze tributarie, serve un taglio drastico della burocrazia". 
 
La Procura ha aperto un'inchiesta. La Procura ha aperto un'indagine per disastro colposo: "Il nostro 
compito ora è conoscere cosa è successo e raccogliere documenti e relazioni ufficiali", dice il procuratore 
Vito Zincani. Secondo i dati della Prefettura, nel Modenese operano giornalmente 174 vigili del fuoco, con 
55 automezzi, 70 agenti della polizia, con 10 sommozzatori e un elicottero, 150 Cc, 20 finanzieri e dieci 
unità del Corpo Forestale; da inizio emergenza sono stati fatti 784 interventi di soccorso e sono state tratte 
in salvo 957 persone, oltre a 34 interventi di soccorso con mezzi aerei che hanno consentito il salvataggio 
di 80 persone. 
 
Controlli mirati. Sono iniziati i controlli mirati e aggiuntivi di emergenza sull'intero sistema arginale del 
Secchia, in modo da individuare l'eventuale presenza di cavità o tane di animali. Si lavora ancora, dunque, 
incessamente in provincia di Modena sia per liberare i centri storici invasi dall'acqua del fiume tracimato, 
sia per assistere la popolazione, ma anche per mettere in sicurezza l'argine dove si era aperta una breccia, 
chiusa in circa 48 ore. Sull'argine del fiume, sotto la supervisione di Aipo, operano in queste ore squadre di 
volontari della Protezione civile, accompagnate da imprese specializzate che interverranno immediatamente 
dove necessario per consolidare l'argine che contiene il corso d'acqua. 
 
Accoglienza per gli sfollati. Intanto vanno avanti le operazioni di accoglienza agli sfollati che ormai 
sfiorano il migliaio. Alla Polisportiva Forese Nord di Modena, rimarrà aperto anche domani dalle 9 alle 13, il 
punto di ascolto a disposizione degli abitanti della zona di Albareto a Modena coinvolti nell'alluvione. Nel 
punto, attivato grazie alla presenza di personale comunale e volontari della Protezione civile, sono già una 
decina le persone residenti nella frazione che si sono rivolte agli operatori per segnalazioni o richieste di 
collaborazione. Rimane in funzione anche il numero telefonico per contattare il Coc del Comune di Modena: 
059 2033745. Diversi i problemi alla viabilità, a causa di strade impraticabili perchè ancora sommerse 
dall'acqua. Il fronte degli allagamenti nell'area Nord, spiega la Provincia di Modena, "è tuttora attestato 
nella zona tra Camposantoe San Felice su Panaro in particolare nell'area del Bosco della Saliceta dove i 
livelli hanno iniziato lentamente a scendere". La tangenziale e il polo industriale di Camposanto per ora 
sono solo lambiti ma non direttamente interessati dalle acque che stanno defluendo, anche se lentamente, 
nel canale Vallicella e nel canale Dogaro. Allagamenti confinati si sono verificati tra le ferrovia, i due canali 
e la strada provinciale 568 tuttora chiusa. 
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Edizione di: Giovedì, 23 gennaio 2014 ore 15:44 Video News Redazione Assessorato Agricoltura Emilia Romagna News Commenti

Home  »  Ambiente, News  »  Alluvione Secchia; Bonifiche, per interventi strutturali serve un mld  

Alluvione Secchia; Bonifiche, per interventi 
strutturali serve un mld 

“La rabbia di chi subisce un’alluvione ed ai quali siamo umanamente vicini è 

comprensibile, ma vorremmo si trasformasse nella richiesta pressante dei finanziamenti 

necessari a quegli interventi, che da anni chiediamo e che, ancora una volta, 

riassumeremo nel Piano per la Riduzione del Rischio Idrogeologico, che presenteremo a 

Febbraio”. Così Massimo Gargano, presidente Anbi, l’associazione nazionale delle 

bonifiche. Gargano risponde anche alle polemiche seguite alla alluvione. “Non vogliamo 

entrare nella consueta querelle sulle responsabilità, anche se ricordiamo che la 

competenza dei Consorzi di bonifica è sulla rete idraulica minore e non sui grandi fiumi; 

vogliamo, però, evidenziare che, in casi come la rotta del Secchia, la rete di bonifica è anch’essa vittima di una situazione 

d’emergenza, vedendosi travolta da una massa d’acqua, impossibile da reggere”. Nel caso, “il canale Vallicella e 

l’idrovora Santa Bianca hanno svolto e stanno svolgendo la loro funzione, ma subiscono, al pari del resto del territorio, 

l’incedere delle acque fuoriuscite dall’alveo del Secchia e le difficoltà a farle defluire, causa la piena anche del fiume 

Panaro. Ora che la rotta è stata chiusa, serve inevitabilmente tempo per prosciugare un territorio invaso da una grande 

massa d’acqua”. Per Anbi di fronte ad eventi eccezionali servono interventi strutturali, “che chiediamo da tempo e che in 

Emilia Romagna necessitano di finanziamenti per quasi un miliardo. In assenza di un piano pluriennale di interventi il 

territorio modenese, come il resto d’Italia, accentua la propria fragilità, aumentando il rischio per le comunità e le loro 

attività economiche”.(ANSA) 

Tags: alluvione, bonifiche, Secchia 
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Occhiobello: “Più fondi per le 
bonifiche”  

23 gennaio 2014, 0:00 1 visite

Il Comune chiede, con un testo della commissione ambientale, di 

investire con urgenza sul territorio 

Occhiobe l lo .  Frag i l i tà   id rau l ica  e   tag l i  a i   fond i  

destinati ai consorzi di bonifica sono i contenuti di 

un testo approvato dalla commissione ambiente che 

s a r à   p r e s e n t a t o   a l   c o n s i g l i o   c omuna l e .   U n  

documento di sostegno al consorzio di bonifica del 

Polesine per il ripristino delle risorse a favore della 

fragilità idraulica. Alla Regione Veneto verrà chiesto, 

t r am i te  un  o rd ine  de l   g i o rno  de l   cons ig l i o ,   d i  

investire con urgenza e ripristinare fondi destinati 

a g l i   i n t e r v e n t i   c o n n e s s i   a l   f e n omen o   d e l l a  

subsidenza, ovvero dell’abbassamento del  terreno, che f ino al 2010 venivano erogati  dal la 

Regione Veneto per i consorzi del polesine per un importo annuo fino a 3 milioni e mezzo di euro. 

A part ire dal 2010,  inoltre, è stata dimezzata  la contr ibuzione del la Regione per  le spese 

sostenute dai consorzi di bonifica per la gestione e la manutenzione delle opere pubbliche di 

bonif ica e  irr igazione,  in valore assoluto ciò corrisponde a minori  contr ibuti  per  i  consorzi 

polesani di oltre 1 milione e 250mila euro all’anno. 

Il consiglio comunale, pertanto, chiederà anche un adeguamento del fondo, all’articolo 32 della 

legge regionale del Veneto 12/2009 con cui la Regione concorre nelle spese, e l’attivazione di un 

contributo specifico per contenere i costi dell’energia elettrica che costituisco oggi circa un terzo 

di tutta le spesa dei consorzi. 
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ANNO 2°   GIOVEDÌ, 23 GENNAIO 2014  RECTE AGERE NIHIL TIMERE  

 
Giornale Politico  Artistico  Amministrativo  Letterario e Teatrale  

 

Prima  Cronaca  Politica  Economia  Cultura  Piana  Sport  ArcaAnthea  Rubriche  interSVISTA  Brevi  Ce n'è 
anche per 
Cecco 

L'evento  Enogastronomia  Meteo  Cinema  Gazzetta del Serchio  Viareggio  A.S. Lucchese 

PIANA 

Dalla Regione in arrivo 800 mila euro per la 
sicurezza idraulica del territorio 
giovedì, 23 gennaio 2014, 17:24  

Oltre 800mila euro i finanziamenti che il 

Consorzio di Bonifica AuserBientina ha ricevuto 

dalla Regione Toscana, per risolvere – durante il 

2014 – alcune criticità idrauliche straordinarie 

che insistono sul comprensorio. Lo 

stanziamento è stato deciso dalla giunta 

regionale, all’interno del Documento annuale per 

la Difesa del suolo per l’anno in corso. Il Documento per la difesa del suolo è lo strumento 

che la Regione utilizza per la pianificazione degli interventi straordinari sull’intero territorio 

regionale. 

                “Possiamo adesso mettere in moto cantieri importanti, che contribuiranno ad 

accrescere la sicurezza idraulica nel nostro territorio – sottolinea il commissario Ismaele 

Ridolfi – Interverremo, in particolare, su alcune situazioni di criticità piuttosto note, per le 

quali ci siamo attivati a fronte delle segnalazioni pervenute dai cittadini ed evidenziate 

anche dalle Amministrazioni locali. Oltre 400mila euro serviranno per due interventi 

collegati tra loro: sul Rio Caprio, la cassa d’espansione sarà funzionale anche per eventi 

alluvionali meno invasivi di quelli di portata duecentennale, per la quale era stata 

progettata) e sul Canale Viaccia, che sarà escavata. Assieme al nuovo Ponte sul Rio 

Casale in via dei Bocchi che aprirà tra pochi giorni e alla nuova cassa di espansione che 

abbiamo progettato più a sud del ponte stesso (e per la quale abbiamo già avanzato la 

richiesta di finanziamento per il 2015), questo complesso di opere servirà per accrescere 

la sicurezza idraulica dell’intera zona centronord del Capannorese. Sempre nella Piana 

potremo inoltre investire quasi 100mila euro sul Fossa Nuova, per dare definitivo 

compimento all’opera realizzata in somma urgenza nel novembre 2012, quando per giorni 
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abbiamo lottato contro il tempo per richiudere la falla causata dall’evento alluvionale che si 

era abbattuto. Anche sul Canale Ozzeri, stavolta nel comune di San Giuliano Terme, 

avremo ora a disposizione oltre 350mila euro, per proseguire nei lavori di ripristino della 

situazione fortemente compromessa sempre dagli eventi alluvionali dell’autunno 2012. 

Completano il quadro degli interventi i 45mila euro per il consolidamento della botte a San 

Michele in Escheto, nel comune di Lucca”. 

                Di seguito, il dettaglio delle opere: 

       Canale Ozzeri, nel comune di San Giuliano Terme, finanziamento da 353mila euro 

per lavori di sistemazione idraulica sulla sponda sinistra, tratto tra il ponte di Colognole e il 

Ponte di Patrignone; 

       Fossa Nuova, nel Capannorese, 95mila euro per il ripristino a seguito di intervento 

di somma urgenza; 

       Canale Viaccia, nel Capannorese, 380mila euro per la riduzione delle criticità 

connesse a frequenti allagamenti di alcune frazioni, segnalati a più riprese anche dai 

cittadini della zona; 

       Gora Lazzari, nel Comune di Lucca, 50mila euro per i lavori di consolidamento 

della botte a San Michele in Escheto; 

       Rio Caprio, nel Capannorese, 45mila euro per la realizzazione di una cateratta per 

la cassa d’espansione. 

  

Questo articolo è stato letto 7 volte. 

Condividi su Facebook Condividi su Twitter Condividi su Google+
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giovedì, 23 gennaio 2014, 17:03  

Arrivata una proposta di 
sponsorizzazione per la 
riqualificazione di piazza 
d'Armi  
E' ufficialmente arrivata al protocollo 

una proposta in busta chiusa per 

recuperare piazza D'Armi alla duplice 

funzione di area per la sosta a 

servizio del centro storico e spazio 

per eventi e manifestazioni pubbliche  

giovedì, 23 gennaio 2014, 12:25  

La polizia municipale rinviene 
una “base operativa mobile del 
crimine”: piedi di porco, una 
mola, tanti altri arnesi  
Un vero e proprio arsenale del 

crimine, per entrare nelle abitazioni e 

forzare serrature e lucchetti. E’ 

questo il sorprendente contenuto del 

bagagliaio di una auto 

apparentemente normale che la 

polizia municipale di Altopascio ha 

rinvenuto in  una autovettura Alfa 

Romeo  

giovedì, 23 gennaio 2014, 00:57  

Il comitato conferma il sitin 
contro le antenne a Marlia  
I dettagli saranno limati nella riunione 

di stasera, in ogni caso, dopo le 

autorizzazioni necessarie in 

Prefettura, la conferma del sitin di 

mercoledì 29 gennaio intorno alle 

17,3018 sul viale Europa è arrivata  

mercoledì, 22 gennaio 2014, 17:00  

Elezioni a Capannori: il 
centrodestra e il colpo di reni  
Arriva prorompente il nome di Maria 

Pia Bertolucci. E guardate che la 

proposta è tutt’altro che un ripiego. La 

persona in questione ha un curriculum 

di tutto rispetto  

Supporters 1 
 

Supporters 2 
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Sicurezza idraulica in lucchesia: dalla 
Regione un finanziamento di 570mila euro 

23012014 / LAVORI PUBBLICI / LA REDAZIONE 

CAPANNORI (Lucca), 23 gennaio  Degli oltre 900mila 

euro di finanziamento che il Consorzio di Bonifica 

AuserBientina ha ricevuto dalla Regione Toscana, per 

risolvere – durante il 2014 – alcune criticità idrauliche 

straordinarie che insistono sul comprensorio, ben 

570mila saranno destinate per la sistemazione i rii e 

fossi più critici su Lucca e Piana. Lo stanziamento è stato deciso dalla giunta 

regionale, all’interno del Documento annuale per la Difesa del suolo per l’anno in 

corso. Il Documento per la difesa del suolo è lo strumento che la Regione utilizza 

per la pianificazione degli interventi straordinari sull’intero territorio regionale. 

“Possiamo adesso mettere in moto cantieri importanti, che contribuiranno ad 

accrescere la sicurezza idraulica nel nostro territorio – sottolinea il commissario 

Ismaele Ridolfi –. Interverremo, in particolare, su alcune situazioni di criticità 

piuttosto note, per le quali ci siamo attivati a fronte delle segnalazioni pervenute dai 

cittadini ed evidenziate anche dalle Amministrazioni locali. Oltre 400mila euro 

serviranno per due interventi collegati tra loro: sul Rio Caprio, la cassa d’espansione 

sarà funzionale anche per eventi alluvionali meno invasivi di quelli di portata 

duecentennale, per la quale era stata progettata e sul Canale Viaccia, che sarà 

escavata. 

Assieme al nuovo Ponte sul Rio Casale in via dei Bocchi che aprirà tra pochi giorni e 

alla nuova cassa di espansione che abbiamo progettato più a sud del ponte stesso  

e per la quale abbiamo già avanzato la richiesta di finanziamento per il 2015 , 

questo complesso di opere servirà per accrescere la sicurezza idraulica dell’intera 

zona centronord del Capannorese. Sempre nella Piana potremo inoltre investire 

quasi 100mila euro sul Fossa Nuova, per dare definitivo compimento all’opera 

realizzata in somma urgenza nel novembre 2012, quando per giorni abbiamo 

lottato contro il tempo per richiudere la falla causata dall’evento alluvionale che si 

era abbattuto. Anche sul Canale Ozzeri, stavolta nel comune di San Giuliano 

Terme, avremo ora a disposizione oltre 350mila euro, per proseguire nei lavori di 

ripristino della situazione fortemente compromessa sempre dagli eventi alluvionali 

dell’autunno 2012. Completano il quadro degli interventi i 45mila euro per il 

consolidamento della botte a San Michele in Escheto, nel comune di Lucca”. 

Nel dettaglio: Fossa Nuova, nel Capannorese, 95mila euro per il ripristino a seguito 

di intervento di somma urgenza; Canale Viaccia, nel Capannorese, 380mila euro 

per la riduzione delle criticità connesse a frequenti allagamenti di alcune frazioni, 

segnalati a più riprese anche dai cittadini della zona; Gora Lazzari, nel Comune di 

Lucca, 50mila euro per i lavori di consolidamento della botte a San Michele in 

Escheto; Rio Caprio, nel Capannorese, 45mila euro per la realizzazione di una 

cateratta per la cassa d’espansione; Canale Ozzeri, nel comune di San Giuliano 

Terme, finanziamento da 353mila euro per lavori di sistemazione idraulica sulla 

sponda sinistra, tratto tra il ponte di Colognole e il Ponte di Patrignone. 

La redazione 

@loschermo 

| Altri  

  

ULTIMI ARTICOLI COMMENTATI 

10 COMMENTI / CasaPound sulla 

questione Rom e sulla "presunte 

minace" a Tambellini: "Vicenda 

grottesca, la telenovela ha stancato. No 

al fanatismo, ma il dissenso è logico"  

1 COMMENTI / C'eravamo tanto amati... 

Ciacci vs Del Ghingaro (e viceversa) 

sullo staff del sindaco. L'ex assessore: 

"Sono troppi". E il primo cittadino replica 

su Facebook al "soggetto in questione"  

55 COMMENTI / La truffa corre via mail e 

ha la forma di un'eredità da un parente 

sconosciuto  

19 COMMENTI / Questione nomadi, dalla 

'visita' a domicilio alle minacce 

telefoniche. Tambellini sporge 

denuncia: "Non ci sono differenze tra 

lucchesi e non. Chi mi cerca a casa 

sbaglia indirizzo"  

12 COMMENTI / Mercato del Carmine 

come Covent Garden: al via la petizione 

cittadina. Ecco tutti i pubblici esercizi 

dove firmare  

14 COMMENTI / Lucca come Santiago di 

Compostela? Un museo alla Casa del 

Boia per attirare il turismo religioso 

della Via Francigena  

40 COMMENTI / Assi chiodate, sassi e 

fumogeni sul bus degli ultras, trasferta 

vietata ai tifosi rossoneri per la gara col 

Formigine  

3 COMMENTI / Pugilistica: "Perché la 

Lucchese Calcio continua a farci 

questo?"  

26 COMMENTI / Rom, Sinti e Tambellini: 

     

  
quotidiano online  
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Alluvione nel Modenese, Gargano: “E’ inevitabile, ci vuole tempo per 
riportare la normalità”  

“La rotta del fiume 

Secchia nel modenese, 

p u r   n e l l a   s u a  

drammaticità, 

conferma il ruolo del 

Consorzio di bonifica, in 

queste  ore  al   lavoro 

nell’impegnativa opera di prosciugamento del 

territorio”:  è questo il commento di Massimo 

Gargano, Presidente A.N.B.I., per rispondere alle 

polemiche che, inevitabilmente, seguono la 

sciagura. “La rabbia di chi subisce un’alluvione ed 

ai quali siamo umanamente vicini è comprensibile, ma vorremmo si trasformasse nella richiesta 

pressante dei finanziamenti necessari a quegli interventi, che da anni chiediamo e che, ancora 

una volta, riassumeremo nel Piano per la Riduzione del Rischio Idrogeologico, che presenteremo 

a Febbraio. Non vogliamo entrare nella consueta querelle sulle responsabilità, anche se 

ricordiamo che la competenza dei Consorzi di bonifica è sulla rete idraulica minore e non sui 

grandi fiumi; vogliamo, però, evidenziare che, in casi come la rotta del Secchia, la rete di 

bonifica è anch’essa vittima di una situazione d’emergenza, vedendosi travolta da una massa 

d’acqua, impossibile da reggere. Nel caso, il canale Vallicella e l’idrovora Santa Bianca hanno 

svolto e stanno svolgendo la loro funzione, ma subiscono, al pari del resto del territorio, l’incedere 

delle acque fuoriuscite dall’alveo del Secchia e le difficoltà a farle defluire, causa la piena anche 

del fiume Panaro. Ora che la rotta è stata chiusa, serve inevitabilmente tempo per prosciugare 

un territorio invaso da una grande massa d’acqua. Di fronte ad eventi eccezionali, la cui violenza 

è conseguenza di cambiamenti climatici ormai acclarati, servono quegli interventi strutturali, 

che chiediamo da tempo e che in Emilia Romagna necessitano di finanziamenti per quasi un 

miliardo. In assenza di un piano pluriennale di interventi il territorio modenese, come il resto 

d’Italia, accentua la propria fragilità, aumentando il rischio per le comunità e le loro attività 

economiche.” 
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19:16 Alluvione Modena, parlano i 

sommozzatori: uno dei contesti più 

impegnativi che abbiamo mai 

affrontato!   

18:49 Alluvione nel Modenese, 

Gargano: “E’ inevitabile, ci vuole tempo 

per riportare la normalità”   

18:43 Ambiente, Chieti: Forestale 

sequestra ex ospedale San Camillo 

 

18:38 Contour crafting: l’innovativa 

stampante 3D del futuro che realizza la 

struttura di una casa in 24 ore   

18:25 Maltempo Modena, nuovi rinforzi 

sull’argine del Secchia: si lavora anche 

di notte   
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Emergenza idraulica, dalla Regione 800mila euro
LUCCA  La giunta regionale ha deciso lo stanziamento di 800mila euro a 
favore del Consorzio di Bonif ica Auser Bientina per r isolvere alcune 
emergenze idrauliche nella Piana di Lucca. 

Oltre 400mila euro serviranno per due interventi collegati tra loro: sul Rio Caprio, per rendere la 

cassa d'espansione funzionale anche in occasione di eventi alluvionali meno invasivi di quelli di 

portata duecentennale e per un intervento di escavazione sul Canale Viaccia. Sempre nella Piana 

saranno investiti quasi 100mila euro sul Fossa Nuova, per dare definitivo compimento all'opera 

realizzata in somma urgenza nel novembre 2012, quando venne richiusa una falla provocata da 

un altro evento alluvionale. Lavori previsto anche sul Canale Ozzeri ma nel comune di San 

Giuliano Terme, 350mila euro per proseguire nel ripristino della situazione fortemente 

compromessa anche in questo caso dagli eventi alluvionali dell'autunno 2012. Completano il 

quadro degli interventi i 45mila euro per il consolidamento della botte della Gora Lazzari a San 

Michele in Escheto, nel comune di Lucca. 

di Egidio Conca conca@noitv.it 

Giovedì 23 Gennaio 2014 
 

 http://noitv.it/emergenzaidraulicadallaregione800milaeuro7981
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